



# 若葉かおる学園

心ゆたかな子ども (よく考える子ども 力を合わせる子ども 健康で明るい子ども)

令和2年 1月8日発行  
練馬区立大泉学園小学校  
練馬区大泉学園町4-7-1  
TEL 03-3923-0006  
FAX 03-5387-2193

## 「お帰り 寅さん」

校長 小池 智彦



明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。

今年は子年（ねずみどし）。子という漢字は、「孳（し：ふえる・しげるの意味）」で、子年は「新しい生命が種子の中で活動し始める様子」を表すものだそうです。2020年は、新しい時代の幕開け、若いエネルギーが躍動する年になりそうな予感がして、何だかワクワクしてきました。

さて、冒頭の題名「お帰り 寅さん」は、このお正月に見た映画「男はつらいよ」のサブタイトルです。シリーズ50周年記念作品。寅さんがスクリーンに帰ってきたのです。

笑いました。泣きました。両隣に座っていた私よりも明らかに年配の男性は、もう、映画冒頭から笑いっぱなし、泣きっぱなしでした。会場全体も同様の雰囲気でした。

すごいのです。寅さんの存在感。そして、寅さんから発せられる言葉の重み。真実味。世間からはみだし者とみなされてしまうであろう寅さんが、人生に思い悩む人に真摯に向き合い、相手を受容し、肯定し、励ますその姿は、あるべき教育者の姿にも見えました。

今回の映画の中で、寅さんは満男少年（吉岡秀隆さん）をこんなふうに諭します。

満男「おじさん、人間てさ、人間は何のために生きてんのかな？」

寅「難しいこと聞くな…。何とかな。ああ、生まれてきてよかったなって、思うことが何べんかあるじゃない。そのために生きてんじゃねんか。」

満男「ふーん。」

寅「そのうち、おまえにもそういうときが来るよ。な、まあ、がんばれ。」

また、今回の映画には出てきませんが、受験勉強に悩む満男青年にこう諭すシーンがあります。

満男「じゃ、何のために勉強するのかな？」

寅「え、そう言う難しいことは聞くなって言ったろう。つまり、あれだよ、ほら、人間長い間生きてりゃ、いろんなことにぶつかるだろう。な、そんな時、オレみてえに勉強してない奴はこの振ったサイコロの出た目で決めるとか、そのときの気分で決めるよりしょうがないな。ところが勉強した奴は、自分の頭でキチンと筋道を立てて、こういう時はどうしたらいいかなと考えることができるんだ。だからみんな大学行くんじゃないか。そうだろう。」

子供たちは生きるエネルギーにあふれています。あふれて收拾がつかなくなって、混乱して、どうにもならなくなってしまふことがあります。（これは大人も同じですが。）そんなとき、寅さんのようにさりげなく、しかし真剣に向き合って背中を押してくれたらどんなに心強いことでしょうか。

子供の人生は子供自身のもの。どう生きていくかはその子供自身が決めなくてははいけません。親や教師が決めて無理強いさせていくものではありません。ですから、私たち大人は、子供たちの意思を尊重しながら、路頭に迷ったときにいつでも手助けできる存在でありたいと思います。

「困ったことがあったらな、風に向かって俺の名前を呼べ。おじさん、どっからでも飛んできてやるから。」（車 寅次郎）

## 1月の予定

※1月の避難訓練は  
予告なしで行います。



1	水	元日
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	冬季休業日終
8	水	3学期始業式 4時間授業 (月・火・木時程) 給食あり 委員会(5校時)
9	木	発育測定(1・2年) 安全指導
10	金	マラソン旬間始 発育測定(3・4年)
11	土	学校公開日 引き取り訓練(4校時) 校内書き初め展始
12	日	
13	月	成人の日
14	火	放送朝会 発育測定(5・6年)
15	水	発育測定(ひまわり)
16	木	保護者会(ひまわり)
17	金	放課後補習教室⑮
18	土	区連合図工展始
19	日	
20	月	全校朝会
21	火	社会科見学(5年)
22	水	
23	木	
24	金	研究会のため4時間授業 (2年1組をのぞく) マラソン週間終 校内書き初め展終 区連合図工展終
25	土	区連合書き初め展
26	日	区連合書き初め展
27	月	全校朝会 クラブ活動⑩
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	社会科見学(4年) 放課後補習教室⑯

## 1月

生活目標: 正しい言葉づかいをしよう

保健目標: かぜやインフルエンザを予防しよう

## 〈校内書き初め展〉

書き初め担当 内川 航

本校では、毎年書き初め展を行っています。「文字を正しく整えて書くことを意識し、書写力を向上させるよい機会とする」、「日本の伝統的な行事について知る」、「互いの作品を鑑賞し合い、文字に対する興味・関心を高める」。この3つのことをめあてとして書き初めに取り組むことで、日本の文化に触れ、丁寧に文字を書くことの意識も育ってほしいと願っています。12月より重ねた練習を受け、字形・バランス・筆圧など、各自のめあてに向けて取り組みます。また、3～5年生は体育館で席書会を行い、静寂の中で集中して書いた作品からは、一人一人の文字に込めた思いを感じることができます。1月11日(土)から24日(金)に書き初め展を行いますので、ぜひご覧ください。

## 〈マラソン旬間〉

体育部 西岡 耀司

1月10日(金)～24日(金)はマラソン旬間です。期間中は、中休みに校庭で持久走を行います。決められた時間を一定のペースで走ることを大切にして取り組んでいきます。

5分程度の持久走を継続的に行うことで、持久力が高まります。持久力は、様々な運動をするのに欠かすことのできない体力です。この機会に、よりよい運動習慣を身に付け、冬の寒さに負けない元気な体を作っていきたいと思います。

本校の今年度の運動旬間は、長なわに続いて2回目の取り組みとなります。学園小の子供たちは目標やめあての達成に向けて、個人でも集団でも頑張ることができます。マラソン旬間でも自分の立てた目標に向かって取り組み、「頑張った。」と振り返られる旬間にしていきます。

## 〈お知らせ〉

### ○引き取り訓練について

**1月11日(土) 4校時(11:05～11:50)**

12月19日にお渡しした「一斉防災引き取り訓練について」のプリントをよくご覧になっておいてください。

引き取り開始時刻は11:30頃を予定しております。

### ○学校徴収金の振替について

2月は令和元年度末の会計処理に入ります。そのため1月の引き落とし日(1月27日(月))には1月分までの集金額がすべて引き落とされるようご入金ください。

★1月26日(日)までにご入金願います。

★ご入金金額につきましては学年だより等でご確認ください。